



**JOVITA IDÁR**  
**(7 de septiembre 1885 – 15 de junio de 1946)**

La periodista y activista Jovita Idár nació en Laredo en 1885. De joven abandonó su carrera de maestra para escribir en para el periódico semanal de su padre, *La Crónica*. En sus artículos, Idár denunció las pésimas condiciones sociales, educativas, y económicas de los tejanos.

En 1911, cuando se reunió el Primer Congreso Mexicano para abordar los derechos civiles en Texas, Idár y otras mujeres participaron activamente. Idár se convirtió en la primera presidenta de la Liga de Mujeres Mexicanas, una organización derivada del Congreso. Ella movilizó los esfuerzos de la Liga para ofrecer educación gratuita a los niños pobres.

Estos esfuerzos establecieron el tono del resto de la vida y obra de Idár. Como una tejana educada, se sentía obligada a promover los derechos civiles, incluyendo los derechos de las mujeres, la educación. Idár solía decir, “Educamos a la mujer, y educamos a la familia.”

Durante la Revolución Mexicana, Idár cruzó la frontera para servir como enfermera in la Cruz Blanca, un grupo parecido a la Cruz Roja Americana. Cuando regresó a Laredo, continuó escribiendo artículos periodísticos condenando los prejuicios raciales y actos de violencia contra los mexicanos y tejanos.

En 1917, Idár y su esposo se mudaron al norte a San Antonio. Se involucró en la política, estableció un jardín infantil, y continuó escribiendo y promoviendo la justicia social. Idár se permaneció en San Antonio hasta su muerte en 1946.